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СОРЕВНОВАНИЯ 

 
Россия и Китай открыли молодежные игры 
 
22 мая в Чунцине открылись IX Российско-Китайские молодежные летние игры, 
которые проходят в рамках программы перекрестных годов сотрудничества двух 
стран в сфере спорта. 
  
Соревнования продлятся до 27 мая и пройдут по восьми видам спорта: спортивная 
борьба, художественная гимнастика, плавание, гандбол, футбол, баскетбол, 
волейбол и бадминтон. 
  
В составе сборной России на игры отправились 158 спортсменов, среди которых есть 
и уже добившиеся значительных успехов на взрослом уровне, как например, Софья 
Дьякова, выигравшая два золота в индивидуальных заплывах на апрельском 
чемпионате России по плаванию в Казани. 
 
В торжественной церемонии открытия Игр приняли участие министр спорта России 
Олег Матыцин, член Госсовета КНР Шэнь Ицинь и руководитель Главного 
государственного управления КНР по делам физической культуры и спорта Гао 
Чжидань. 
  
Также в рамках Игр состоялась встреча Олега Матыцина и заместителя руководителя 
Главного государственного управления по физической культуре и спорту Китая Лю 
Гоюна. 
  
Напомним, в декабре в Цзилине с успехом прошли III Российско-Китайские 
молодежные зимние игры. 
 
 

ДОСТИЖЕНИЯ 

 
Клавдия Афанасьева выиграла чемпионат России по ходьбе с результатом выше 
мирового рекорда 
 
На чемпионате России по спортивной ходьбе в Саранске был показан результат выше 
мирового рекорда. 20 мая Клавдия Афанасьева прошла дистанцию 35 км за 2 часа 37 
минут и 11 секунд. Однако она стала только рекордсменкой России, для фиксации 
мирового рекорда на соревнованиях необходимо присутствие трех международных 
судей. 
 
Примечательно, что 21 мая мировой рекорд все же был обновлен: испанка Мария 
Перес выиграла золото чемпионата Европы с лучшим временем в истории. На ее 
результат на 35 км на четыре секунды хуже, чем у Афанасьевой. 
 

https://t.me/Sport_Roscongress


 

 
Медведев выиграл первый в карьере грунтовый турнир 
 
Даниил Медведев стал победителем престижного турнира серии «Мастерс» в Риме. 
 
В карьере 27-летнего теннисиста это первый крупный успех на грунте, который 
раньше считался нелюбимым покрытием для россиянина. Теперь у первой ракетки 
России пять титулов в нынешнем сезоне и 20 – в карьере. 
 
В понедельник Медведев поднялся на второе место в мировом рейтинге. 
 
28 мая в Париже стартует главный грунтовый турнир сезона – «Ролан Гаррос». 
 
 

ПМЭФ 

 
Искусственный интеллект дебютирует в спортивной программе форума 
 
15 июня впервые в рамках Петербургского международного экономического форума 
состоится сеанс одновременной игры в шахматы с использованием искусственного 
интеллекта. 
 
Именитые гроссмейстеры Сергей Карякин и Тимур Раджабов сыграют против 12 
участников Форума, которым будет помогать недавно разработанная российская 
программа – Mendeleev Chess. 
 
Программа создана по инициативе Сергея Карякина и Теймура Раджабова под эгидой 
компании «Иннопрактика». Уникальностью отечественной разработки по сравнению с 
другими шахматными программами является встроенный искусственный интеллект. 
Создатели задали нейронной сети шахматные правила, и она, проведя огромное 
количество матчей сама с собой, научилась хорошо играть. 
 
В рамках ПМЭФ-2023 состоится еще один шахматный турнир. 13 июня в частном клубе 
«Профессор Фрейд» за шахматной доской сойдутся бизнесмены, политики и 
общественные деятели. 
 
Оператор спортивно-зрелищной программы – спортивная платформа Фонда 
Росконгресс – «РК-Спорт». 
 
 

ПОЛИТИКА 

 
За сильными все пойдут 
 
Как меняется парадигма спорта в новых реалиях? Как новые российские спортивные 
форматы уже идут в мир? Какие площадки открывают возможности для 
международной кооперации в спорте? Как насытить спортом магистрали обменов 
между полюсами формирующегося многополярного мира? Об этом рассказал 
Директор ЦСП Сборных России Георгий Брюсов. 
 



 

Смена вех происходит в мире, перекраивая привычный уклад взаимодействий во всех 
отраслях экономики и сферах жизни. Наша страна шаг за шагом выстраивает 
суверенную логистику производства, энергоресурсов, финансовых потоков, 
товарообменов, постепенно преодолевая воздействие санкции тех, кто считает себя 
хозяевами мира. Прямо сейчас формируется архитектура нового многополярного 
мира. И в международном спорте приходит осознание, того, что как прежде уже не 
будет. 
 
Мы поздравляем и гордимся победами на чемпионатах мира наших боксёров, в честь 
которых звучит гимн России, и дзюдоистов, которые первыми вернулись на мировую 
арену в нейтральном статусе. Но самое время использовать весь свой опыт и амбиции 
для создания национальных самобытных спортивных проектов, вернуть России роль 
центра притяжения в спорте уже в новом качестве. 
 
За прошедший год была проведена серьезная антисанкционная работа. Национальные 
федерации и ЦСП при системной поддержке Минспорта и регионов смело внедряют 
новые перспективные форматы. Международная федерация гимнастика "отменила" 
Ирину Винер, но в Россию на Кубки Сильнейших всё равно едут страны, которые 
понимают, что соревноваться надо с лучшими из лучших. Дзюдоисты внедрили 
Континентальную лигу дзюдо, и клубы из 7 стран сразу откликнулись на 
предложенный турнир. А на ПМЭФ-2023 вновь состоится международный турнир 
среди суперклубов "Вызов Явары". 
 
Спорт идёт за экономикой, для которой площадки Росконгресса стали лабораторией 
новых идей и подходов. Так и для спорта Петербургский международный 
экономический форум, саммит и форум Россия - Африка, Восточный экономический 
форум даже в условиях санкций открывают возможности для презентации бизнесу 
своих проектов и международной кооперации. 
 
При этом российские форматы уже идут в мир. Борцы запустили PWL - 
Профессиональную Лигу Поддубного с солидным призовым фондом. И за первыми 
двумя турнирами в Москве последовал этап в Казахстане, а PWL-5 летом примет уже 
Стамбул. И здесь очень важна поддержка Минспортом новаторских подходов и 
смелых решений, которые позволят выйти из привычной, но дискриминационной 
юрисдикции международных спортивных федераций. 
 
Другая стратегическая задача - насытить спортом магистрали обменов между 
полюсами формирующегося многополярного мира. Россия и Китай активно и 
системно работают над новыми вехами международной спортивной кооперации. 
Сейчас в Чунцине стартуют молодёжные Игры России и Китая по 8 летним видам 
спорта. Аналогичные зимние Игры масштабно прошли в декабре в другой китайской 
провинции - Цзилинь. Уверен, не за горами и топовые совместные проекты для 
элитных спортсменов, причём они могут быть открытыми для БРИКС, ШОС и всех 
желающих. 
 
"За сильными все пойдут", - подчеркнула аудитор Счётной палаты Светлана Орлова на 
спортивной сессии ПМЮФ-2023. И этот процесс не остановить. Подробнее>> 
 
 
 
 

https://roscongress.org/materials/za-silnymi-vse-poydut/


 

Оксюморон от G7: честная спортивная конкуренция, но без России и Белоруссии 
 
Страны Группы семи (G7) заявили о том, что намерены не допустить участие 
российских и белорусских спортсменов в международных соревнованиях под 
флагами своих государств. При этом в заявлении говорится о полном уважении 
автономии спортивных организаций и честной конкуренции. 
 
«Полностью уважая автономию спортивных организаций, мы поддерживаем честную 
спортивную конкуренцию и намерены сделать так, чтобы российские и белорусские 
спортсмены никоим образом не выступали (на международных соревнованиях) 
в качестве представителей своих государств», – заявили в G7. Подробнее>> 
 
 
Российские тяжелоатлеты отказались подписывать декларации для допуска на 
международные турниры 
 
Пример следования принципам G7 показали в Международной федерации тяжелой 
атлетики (IWF), в которой предложили спортсменам из России подписать декларацию 
для участия в этапе Гран-при IWF на Кубе, но получили отказ. 
 
Для допуска на квалификационный турнир к Парижу-2024 российские 
тяжелоатлеты должны были письменно подтвердить, что не выступали в поддержку 
боевых действий, а также что они не имеют никаких контрактных или других связей с 
вооруженными силами и органами государственной безопасности. 
 
«Из-за неспособности победить нас на помосте возникают неспортивные попытки и 
искусственные причины для недопуска – как выясняется, еще и незаконные, что 
неоднократно подтверждено решениями Спортивного арбитражного суда, – заявил 
президент Федерации тяжелой атлетики России Максим Агапитов. – Нам отпустили 
восемь часов на то, чтобы мы приняли решение. Ознакомившись с переведенными на 
русский язык документами, ни один российский тяжелоатлет до сих пор не подписал 
унизительную декларацию с дискриминационными критериями допуска на 
соревнования IWF». Подробнее>> 
 
 
Ни один лидер сборной России по фехтованию не получил нейтральный статус от 
международной федерации 
 
Международная федерация фехтования не включила ни одного призера Олимпийских 
игр в Токио в список российских спортсменов, которые могут выступать на 
соревнованиях в нейтральном статусе. 
 
Нейтральный статус был предоставлен 17 спортсменам и 12 специалистам, но среди 
них нет ни одного представителя ЦСКА. Таким образом, выступать на 
квалификационных соревнованиях к Парижу-2024 не смогут двукратные олимпийские 
чемпионки Софья Великая, Яна Егорян, София Позднякова, Инна Дериглазова и 
другие ведущие российские фехтовальщики. Подробнее>> 
 
 
 
 

https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/17790235
https://rsport.ria.ru/20230521/agapitov-1873208921.html
https://tass.ru/sport/17808205


 

СОТРУДНИЧЕСТВО 

 
Россия договорилась о сотрудничестве в спорте с Кубой 
 
Россия и Куба подписали план совместных мероприятий по 19 видам спорта. 
Подписание состоялось в Гаване в рамках 20-го заседания Российско-Кубинской 
комиссии по торгово-экономическому и научно-техническому сотрудничеству. 
 
В мероприятии принял участие вице-премьер Дмитрий Чернышенко. От российской 
стороны документ подписал Чрезвычайный и Полномочный Посол Российской 
Федерации в Республике Куба Виктор Коронелли. 
 

 

РЕГИОНЫ 

 
Госдума приняла закон об интеграции новых регионов в систему спорта России 
 
Государственная дума РФ приняла в первом чтении законопроект о комплексной 
интеграции новых регионов в систему функционирования физкультуры и спорта в 
России. 
 
Согласно законопроекту, представители Донецкой и Луганской народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей смогут создавать региональные спортивные 
федерации и входить в общероссийские. 
 
Также предлагается признавать спортивные звания, разряды, квалификационные 
категории судей и тренеров, которые были присвоены им ранее в соответствии с 
законодательством ДНР, ЛНР и Украины. 
 
Кроме того, законопроект предлагает оказывать меры социальной поддержки 
чемпионам и призерам Олимпийских игр, Паралимпийских игр, Сурдлимпийских игр, 
чемпионатов мира, чемпионатов Европы и других международных спортивных 
соревнований, входивших в составы сборных команд ДНР, ЛНР и Украины. 
Подробнее>> 
 
 

СДЕЛКА 

 
«ПСЖ» продолжит рекламировать Руанду 
 
«ПСЖ» продлил до 2025 года партнерство с Руандой и продолжит рекламировать 
туристическую привлекательность страны. 
 
Финансовые подробности сделки не уточняются, но французские СМИ сообщали, что 
по первому соглашению клуб мог зарабатывать от восьми до десяти млн евро в год. 
 
По контракту на тренировочную форму «ПСЖ» нанесен слоган Visit Rwanda («Посетите 
Руанду»), а футболисты команды участвуют в социальных сетях в креативных акциях 
в поддержку Руанды. 
 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1889527_Gosduma_prinala_v_pervom_chtenii_zakon_ob_integracii_novyh_regionov_v_sistemu_sporta_v_Rossii


 

Кроме того, на арене клуба «Парк де Пренс» подаются только руандийские чай и 
кофе. Наконец, в 2020 году клуб открыл в Руанде футбольную академию. 
 
Напомним, звезда «ПСЖ» Лионель Месси является послом Саудовской Аравии и 
получает за это 25 миллионов долларов в год. Подробнее>> 
 
 
 

ГОСФИНАНСИРОВАНИЕ В США 

 
В США задумались об участии государства в финансировании олимпийского 
комитета 
 
Комиссия Конгресса США рассмотрит вопрос об участии государства в 
финансировании Олимпийского и паралимпийского комитета США (USOPC). 
 
Группа из 16 человек была сформирована в рамках законопроекта, направленного на 
усиление контроля за олимпийским спортом в стране, который был ответом на 
скандальное дело врача сборной США по гимнастике Ларри Нассара, осужденного на 
175 лет за домогательства к несовершеннолетним спортсменкам. 
 
В случае положительного решения вопроса о госучастии Конгрессу может быть 
рекомендовано внести поправки в так называемый закон 1978 года Теда Стивенса, 
согласно которому правительство не финансирует олимпийский спорт в стране. 
Подробнее>> 
 
 

СПОНСОР 

 
Производитель антиперспирантов станет спонсором женского чемпионата мира 
по футболу 
 
Международная федерация футбола (ФИФА) заключила партнерское соглашение с 
компанией Unilever. В рамках сделки бренды средств личной гигиены Rexona, Dove, 
Lifebuoy и Lux станут спонсорами женского чемпионата мира в Австралии и Новой 
Зеландии. 
 
Финансовые подробности сделки не разглашаются, однако известно, что она 
заключена до 2027 года и распространяется на мужской чемпионат мира 2026 года в 
США, Канаде и Мексике, а также чемпионат мира по киберспорту 2023 года. При этом 
в ФИФА подчеркнули: поддержка женского футбола – особенный приоритет для 
нового партнера.  
 
Чемпионат мира среди женщин пройдет с 20 июля по 20 августа. Подробнее>> 
 
 

ДЕНЬГИ 

 
Новый клуб МЛС заплатит 500 миллионов долларов за вступление в лигу 
 

https://en.psg.fr/teams/club/content/paris-saint-germain-and-visit-rwanda-celebrate-three-years-of-success-and-extend-their-partnership-2022-2023
https://www.espn.com/olympics/story/_/id/37679811/usopc-reform-committee-starts-work-opportunity-think-big
https://www.vedomosti.ru/sport/football/articles/2023/05/17/975483-fifa-s-brendami-lichnoi-gigieni-zhenskii-chm-2023


 

Клуб «Сан-Диего» из штата Калифорния станет 30-м участником сильнейшей 
американской футбольной лиги (МЛС). Дебют нового клуба состоится в 2025 году. 
«Сан-Диего» никогда не выступал в МЛС, а право присоединения к лиге, по 
сведениям местных СМИ, обойдется хозяевам клуба в 500 миллионов долларов. 
 
За новой командой стоят сразу несколько владельцев, в их числе старший казначей 
Консервативной партии Великобритании Мохамед Мансур и американский бейсболист 
Мэнни Мачадо. Кроме того, доля в «Сан-Диего» будет принадлежать местному 
индейскому племени сикуан – это первый подобный случай в истории МЛС. 
Подробнее>> 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.espn.com/soccer/story/_/id/37676377/mls-names-san-diego-30th-team-debut-2025


 

 Контакты: 
   
Москвитин Сергей Николаевич 
Генеральный директор ООО «РК-Спорт» 
+7 910 484 9212 
Sergei.moskvitin@roscongress.org 
 
Силаева Дарья Михайловна 
Руководитель дирекции по организации спортивных и зрелищных 
мероприятий Фонда Росконгресс 
+7 926 535 3375  
darya.silaeva@roscongress.org 
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